
Al Sindaco
Alla Giunta

al Presidente del Consiglio comunale

OGGETTO: Interrogazione su Illuminazione pubblica

PREMESSO CHE
- in data 28.01.2019 l’allora assessore ai Lavori Pubblici e attuale sindaco Secondi ,

aveva annunciato la realizzazione del Progetto di Agenda Urbana “Smart public
lighting” che prevedeva la sostituzione di circa 569 corpi illuminanti e la sistemazione
di dieci quadri elettrici di comando per un importo complessivo dei lavori di poco
meno di 500mila euro, progetto scelto dalla Regione Umbria con impiego di
finanziamenti europei;

- con l’utilizzo di nuove lampade a led in sostituzione di quelle a sodio e
l’implementazione del sistema di telegestione, si prometteva di ridurre drasticamente
la spesa per la pubblica illuminazione;

- l’intervento prevedeva la conversione dei punti luce di tutti i corpi illuminanti che
danno luce ai principali monumenti architettonici del centro storico: Palazzo
Comunale, Duomo, Campanile Cilindrico, Palazzo del Podestà, Palazzo Bufalini,
Chiesa San Francesco, Chiesa San Domenico, Chiesa S. Maria Maggiore, Arco delle
Mura urbiche a Porta Santa Maria Maggiore;

CONSIDERATO CHE
- in data 27.04.2022 la Deliberazione di Giunta Comunale n. 66 ha previsto l’

ADESIONE ALLA CONVENZIONE CONSIP PER LA FORNITURA DEL SERVIZIO LUCE E
DEI SERVIZI CONNESSI ED OPZIONALI PER LE PUBBLICHE AMMINISTRAZIONI(
EDIZIONE 4 AI SENSI DELL’ART. 26 DELLA LEGGE N. 488/1999 E S.M.I. E DELL’ART. 58
DELLA LEGGE N. 388/2000 - SERVIZIO LUCE 4 – LOTTO 6 UMBRIA E TOSCANA) con
APPROVAZIONE del PIANO TECNICO ED ECONOMICO ed INDIRIZZO AGLI UFFICI PER
LA STIPULA DEL CONTRATTO con Hera Luce, offerta preferita alle altre pervenute
direttamente al Comune;

- tale Delibera prevede una durata della Convenzione di 9 anni ed un canone
complessivo pari a € 8.381.569,74 oltre all’opzione extra-canone pari ad €
838.156,97 iva esclusa, fino a comporre un Quadro economico complessivo
deliberato di € 11.302.932,74

- che il Piano prevede la riqualificazione di oltre 4000 corpi illuminanti con tecnologia
a led, con un risparmio energetico promesso pari al 52% per un dimezzamento dei
consumi per l’illuminazione pubblica comunale, per illuminare in modo più “green” e
più efficace le strade e le piazze della città con la sostituzione dei punti luce e la
riqualificazione e sostituzione di 250 sistemi di telecontrollo e monitoraggio a quadro
e la sostituzione di 232 sostegni.
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- che i costi per i consumi elettrici del Comune, invece, come apprendiamo dai vari
interventi degli amministratori, sembrano in continuo aumento, anche in relazione
agli aumenti delle tariffe;

APPURATO INOLTRE CHE
- da qualche tempo osserviamo una illuminazione parziale nel centro storico in

prossimità della Chiesa di San Francesco, porta Santa Maria maggiore, una parte
del Duomo e del Palazzo Comunale, una parte della cupola del Duomo, e una
sezione dell’ illuminazione a terra periferica delle mura lato zona Nazario Sauro.

SI INTERROGA SINDACO E GIUNTA

- per comprendere i motivi di tale situazione e della mancata sostituzione fino ad ora
dei punti luce inattivi, nonchè per sapere chi si deve occupare dell’illuminazione
monumentale suddetta e della sua implementazione, sostituendo immediatamente
quanto non funzionante ;

- per comprendere lo stato di avanzamento del Progetto “Smart public lighting” , dopo
4 anni dall’annuncio della sua realizzazione;

- per sapere se i punti luce compresi in questo progetto sono stati inseriti anche nel
Contratto per la Convenzione con Hera Luce, che impegna il nostro Comune ad un
esborso complessivo deliberato di € 11.302.932,74 in 9 anni;

- per conoscere quale sia il cronoprogramma e lo stato di avanzamento del contratto
con Hera Luce, relativamente alle azioni concrete di riqualificazione presenti nel
Piano Tecnico;

- per conoscere i dati del risparmio realizzato, a fronte degli impegni assunti
(dimezzamento dei consumi) con il contratto di Convenzione;

- per sapere se la manutenzione, e il relativo costo, dei lampioni del centro su cui sta
intervenendo in questi giorni una ditta locale, sono ricompresi nella Convenzione con
Hera Luce.

08.03.2023 Emanuela Arcaleni, Castello Cambia


